



Actualidad

El Alejamiento De Jorge Millas

CP3.120

Por EDMUNDO CONCHA

La renuncia voluntaria del profesor Jorge Millas a la Universidad Austral de Valdivia no constituye uno de los tantos sucesos contingentes de nuestro tiempo. Es algo más que eso y tiene una honda, precisa y trascendente significación.

Por el gran vacío que deja ese profesor significa un descenso vertical del rango universitario de hoy, evidencia obvia e incuestionable para todos los ciudadanos que al menos saben que la cultura no es sólo palabra académica, un chiche para engastarlo en los discursos de ocasión, sino concretamente una forma de vida, en cuyo nivel son legítimas todas las ideas y merecen respeto todas las discrepancias.

Y ello por la personalidad y la obra de Jorge Millas, ampliamente prestigiadas en Chile y más allá de nuestras fronteras. Recuerdo que en la década del 50 en Buenos Aires, en una conversación peripatética con Francisco Romero, por el único chileno que me pidió noticias fue por el autor de "Idea de la Individualidad".

En nuestro medio, desde luego, y en el plano universitario, difícil será encontrar hoy a un hombre de mayor estatura moral e intelectual, tal como quedó demostrado en una encuesta de la Revista del Domingo de "El Mercurio". Profesor, filósofo, abogado, poeta, escritor, conferenciente, académico, son títulos que él tiene por derecho propio y que nadie le ha repudiado.

Ningún país produce ciertamente Jorges Millas al por mayor.

Y aquí, donde tantos intelectuales han entrado por la puerta de servicio al templo de la cultura, el profesor en referencia es un alto ejemplo de erudición bien asimilada, de originalidad creadora, de depurado estilo expositivo, aparte de su probado coraje moral. Así lo demuestran sus actuaciones y sus libros, todos con páginas iluminadoras para que los lectores de alto nivel pisen tierra firme.

Jorge Millas, que es también un brillante orador, al punto de que sus improvisaciones parecen textos corregidos, en el plano personal es un amigo de por sí grato como el que más. Su conversación no tiene desperdicios y la profundidad de su pensamiento no impide que lo respunte con el hilo de oro del más fino humorismo.

Maestro desde joven, cuando ya era objetivamente reconocido como tal por todos cuantos lo conocían de cerca, su retiro de la universidad —ojalá no definitivo— representa una pérdida constante y sonante en primer lugar para todos los alumnos, quienes ya no escucharán su palabra exacta; y en seguido para todos los ciudadanos cultos de este país, en cuyo ámbito el profesor que se aleja es a solas, por su propia autoridad intelectual y moral, una especie de república independiente.

Unidas Molinos, Siga 27-61-1981. P.7.

El alejamiento de Jorge Millas [artículo] Edmundo Concha.

AUTORÍA

Concha, Edmundo, 1918-1998

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El alejamiento de Jorge Millas [artículo] Edmundo Concha.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)